

AYER EN EL AYUNTAMIENTO

Sesión de la Corporación Municipal

A las cinco y media de la tarde, bajo la presidencia del señor Bautista y con asistencia de ocho concejales, se abre la sesión.

La tribuna pública se encuentra completa, caso extraordinario que tiene su fundamento en la discusión del asunto de patatas.

El secretario da lectura al acta de la sesión anterior, que es aprobada.

Se da lectura a los Boletines y Gacetas en aquellas disposiciones que afectan a la Corporación.

Se da lectura a una comunicación de la Generalidad de Cataluña agradeciendo al alcalde la visita que este le hizo en ocasión de inaugurarse la Casa Regional de Barcelona.

También se da lectura a otras comunicaciones, de las que queda enterada la Corporación.

Se leen los extractos de acuerdos del mes de Mayo.

Se da lectura a las cuentas y pagos de la semana, que importan 7.523'57.

Se da cuenta de varios informes sobre reclamaciones al padrón de inquilinato, aprobándose los informes.

También se da cuenta a otras reclamaciones a los arbitrios sobre miradores, toldos, canas es, alcantarillado, entrada de carruajes, anuncios, motores, biciletas, etc.

Don Juan Picó, solicita que se concierte el arbitrio sobre kioscos. Se le impone un canon de 480 pesetas por el que posee en el puente.

Don Agapito Beltrán solicita que se le conceda un depósito de cervezas.

Se accede a lo pedido.

Don Enrique Máximo y don Ricardo Carles solicitan devolución de cantidad por el arbitrio de vallas.

Se aprueba.

Don Abilio Perez solicita, en nombre de doña Josefa García Picó, la incautación de una res muerta.

Se accede.

Adición de varios padrones para el ejercicio de 1933.

Se da cuenta de altas y bajas en varios padrones.

Se leen varios expedientes sobre obras urbanas, aprobándose los informes.

Se da cuenta del proyecto de pavimentación de la calle de Fermín Galán desde las Cuatro Esquinas a la plaza de Hernández Amores.

Aprobado.

Se da cuenta de una instancia de don Luis Arronis sobre imposición de fianza.

Fuera del orden del día

Se da cuenta de una factura sobre estancias de la Guardia civil en una posada, que es aprobada.

Don Joaquín Ruiz Alemán propone que se modifique el proyecto de pavimentación de la calle de Cánovas del Castillo.

Aprobado.

García Alemán presenta una moción sobre el éxito de la inauguración del ferrocarril de Murcia a Caravaca, y señala, como otras obras, a emprender la terminación de pavimentación y alcantarillado total y apertura de una vía de enlace con la nueva estación de ferrocarril proponiendo que se lleve al orden del día de la próxima sesión y que en ella se estudie la constitución de un empréstito para su consecución.

García Alemán lo defiende y ruega que se cite especialmente.

El alcalde anuncia una moción del señor Peña sobre la patata. Se da lectura a esta moción proponiendo soluciones.

Peña (D. G.) defiende esta moción proponiendo como finalidades, las siguientes:

Que se convoque a una asamblea a

la que asistan delegaciones de todas las provincias afectadas por este problema.

Censura la actuación de los asentadores de la Lonja y propone que se acuerde que ninguno de los que tienen intervención en la compraventa de estos productos, sean especuladores de ellos y pide que se haga un Reglamento para que sirva de base a la compraventa.

Denuncia algunas irregularidades en las pesas oficiales, en combinación con los asentadores.

También se refiere al pago de arbitrios sobre los productos, en el sentido de que no se grave al productor. (Se le ova desde la tribuna).

Lopez de Molina dice que a él no se le ha hecho ninguna denuncia y pide que se deje para estudio de la Comisión de Plazas y Mercados.

Paredes se adhiere a la moción de Peña.

Se aprueba la primera parte de la Moción y se acuerda que pase la segunda a estudio de la Corporación.

Ruegos y preguntas

García Alemán solicita que se den las gracias al ministro de Obras Públicas y diputados que han intervenido en la inauguración del ferrocarril.

Peña dice que no hay por qué ya que hace muchísimo tiempo que se debía haber inaugurado y no ha sido precisamente extraordinario el dinamismo en la resolución de este problema.

Se acuerda dar las gracias al Gobierno.

Paredes ruega que se limpie y sanee la entrada de la calle de Biasco Ibañez. De acuerdo.

Paulino Torres da cuenta de que en los primeros días de la siguiente semana llegará a Murcia el Director general de Ganadería para incautarse de los terrenos de La Molineta y pide que el Ayuntamiento le reciba oficialmente.

Rubio pide que la Corporación exprese su condolencia por la muerte de un hermano de don Javier Paulino.

Lopez de Molina pide que el Ayuntamiento asegure contra incendios unos propios.

Y no habiendo más asuntos por tratar se levantó la sesión.

Conferencias Tradicionalistas

La del Sr. Senante

Mañana en el correo, llegará a ésta, el eloquente orador tradicionalista don Manuel Ignacio Senante Espiá, que, como es sabido dará su anunciada conferencia sobre «El fracaso del liberalismo y el triunfo de la tradición», a las once del domingo en el salón de actos de la Casa del Pueblo Católica («La Verdad»).

Por la tarde marchará a Crevillente, donde tomará parte en un importante acto público, organizado por los elementos tradicionalistas de aquella población.

Círculo Católico

La misa que mañana domingo a las doce se celebra en el oratorio de esta Sociedad y el rosario que se reza durante la misma, se aplicará por el eterno descanso del alma de don Emilio Díez de Revenga y Vicente (que en paz descanse), vicepresidente que fué de esta Sociedad, sufragando su hijo don Emilio Díez de Revenga Rodríguez, socio de la misma.

Necrológicas

Defunción y entierro

La hora en que llegó a nosotros la noticia de la defunción de nuestro admirado amigo don Antonio Morales Rocamora, no permitió rendirle unas líneas de homenaje a las virtudes del caballero finado.

Don Antonio Morales, llenó en la historia de Murcia una época, de la que guardan memoria varias generaciones que pasaron y se formaron, bajo la sabia dirección y diligente cuidado de este hombre afable, bueno y sincero, para el cual guardan los effluvios de un cariño y de una admiración tan sentida, como profunda, esa pléyade de hombres de carrera, que hoy marchan a la cabeza de la vida cultural de Murcia.

Activo y trabajador como pocos, no supo lo que era el descanso hasta que esa ley inapelable de los años y la insistencia de los suyos, le alejaron de esa labor continua, que sobrellevó con perseverancia que solo explica la vocación.

Al traspasar los umbrales de la vida, solo deja afectos sinceros, simpatías cordiales y semillas de gratitud.

Estas singularísimas cualidades del finado, reconocidas y proclamadas con unanimidad de juicio por cuantos le trataron en vida, le han hecho acreedor al sentimiento general, con que se ha acogido la noticia de su muerte.

Descansen en paz el llorado finado y sirvan a los apenados hijos de lenitivo en su dolor, la participación que en ella toman sus numerosas y sinceras amistades.

Su entierro verificado en la tarde de ayer, fué una sentida y numerosa manifestación del duelo, en la que tomaron parte personas de todas las clases sociales y de las más opuestas ideologías.

Mucho antes de ser trasladado el cadáver a la parroquia de San Lorenzo, la calle de Saurín se hallaba materialmente invadida de numeroso público y en la casa del finado se hacía difícil la entrada, por el desfile incesante de los muchísimos amigos, que acudieron a significar a los apenados hijos y demás familia su participación en el hondo pesar que les aflige, a inscribir sus nombres en las listas de pésame y a dejar tarjetas, que en número considerable depositaron sobre la mesa.

A la hora anunciada se puso en marcha la fúnebre comitiva, acudiendo el clero parroquial de San Lorenzo con cruz alzada, a hacerse cargo de los restos del finado, rizándose las preces de ritual en la parroquia, y siguiendo después por las calles de Andrés Baquero, Balboa, Plaza de Romea, Capuchinas, desviándose al llegar a la Puerta del Porcel, por la calle del Conde de Roche donde actualmente se halla el Colegio de San Antonio.

Al llegar frente al edificio, a hombros de antiguos alumnos fueron depositados sus restos en la capilla del Colegio, donde el clero parroquial y numerosos sacerdotes que figuraban en la comitiva entonaron un responso.

Fué un momento de intensa emoción, y los que en vida pudimos apreciar el cariño inmenso del finado por su obra, hubimos de hacer grandes esfuerzos para contener las lágrimas que se agolpaban a los ojos.

Terminado este piadoso homenaje fué depositado de nuevo el cadáver sobre la carroza fúnebre, siguiendo la comitiva por Santa Teresa, en donde se despidió el duelo.

Los numerosos acompañantes desfilaron ante la representación de la familia significando de un modo especial a su hijo don Lorenzo, e hijo político don Juan Trujillo, la dolorosa impresión que ha ocasionado en sus numerosos amigos la desgracia.

En el acompañamiento vimos representación de la Universidad, Instituto, Escuela Normal, Colegio de Vocaciones eclesiásticas, Cámara de

Comercio, Asociación de la Prensa, Instituto Nacional de Previsión, Cabilo, curia eclesiástica, Academia de Medicina, Colegio de Abogados, y de otros numerosos organismos oficiales y particulares, que se sumaron a este justo homenaje a la buena memoria del caballero finado.

Descansen en paz y reciban sus hijos, doña Araceli, doña Rosa, don Antonio y don Lorenzo Morales Parra; hijos políticos, don Juan Trujillo Soler, doña Sofía Sandoval Capdepón y doña Francisca Maestre Zapata, nietos, nietos políticos, bisnetos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia la expresión de nuestro pésame más sentido, y al interesar de nuestros lectores una piadosa oración por el finado, pedimos para los suyos las fuerzas necesarias para sobrellevar este rudo golpe de la adversidad.

Después de despedirse el duelo fueron numerosos los amigos que con la familia se trasladaron al cementerio de Nuestro Padre Jesús, donde se le rezó un responso y se dió a sus restos cristiana sepultura.

BODA

El pasado jueves a las siete de la tarde en el oratorio que poseen nuestros buenos amigos don Antonio de Martínez Serón y doña Emilia Serrano y Olano tuvo lugar el enlace matrimonial de su distinguido hijo la bella señorita María de las Nieves Martínez Serrano y el pundonoroso teniente de Artillería don José Sabater Sanz.

Bendijo la unión el Ilmo. señor Vicario Capitular de este Obispado doctor Alvarez Caparrós, el cual termina da la ceremonia pronunció una fervorosa plática.

Fueron padrinos la madre de la novia y el señor don Gregorio Sabater Aranda, Coronel de Estado Mayor padre del novio.

Actuaron de testigos por parte de la novia Francisco Martínez Serón, Antonio López Hilla y don Alfredo Martínez Serón y por la del novio don José Martínez González, don Antonio Sabater Sanz y don Antonio Lucas Ruiz.

El acto tuvo lugar en la mayor intimidad.

Los asistentes fueron obsequiados con un espléndido lunch.

Los nuevos esposos han recibido muchos y valiosos regalos de sus amistades.

El feliz matrimonio a los que deseamos muchas prosperidades en su nuevo estado han salido para varias capitales de España.

INFORMACION DEPORTIVA

Iturralde arbitrará en Barcelona

Ayer mañana, salió para Barcelona el equipo del Muroia F. C. que jugará mañana contra el Español.

Anoche salió en autobús, a las nueve, con varios aficionados. El viaje lo ha organizado la Peña Sorniohero-Viriví.

En el tren, marcharon también algunos otros murcianos.

Para arbitrar el encuentro, ha sido designado el vizcaino Eduardo de Iturralde.

Iturralde es vocal del Comité Directivo, que preside Francisco de Elorza.

Iturralde figuró en las listas del campeonato de primera categoría de su región, esta temporada y actuó con gran acierto.

LISCANO

Se reúne la minoría radical en el Congreso

Lerroux dice que los radicales no hacen nada que sea anticonstitucional, ni incorrecto

No les satisface el artículo adicional de la Ley sobre el Tribunal de Garantías

(Por telégrafo)

Madrid.—Se reunió en el Congreso la minoría radical, bajo la presidencia de Lerroux.

Se ocuparon del decreto de Justicia, y de otros de distintos departamentos publicados a espaldas de las Cortes, así como de las varias interpelecciones que tienen anunciadas Rey Mora y Mendizábal.

Como Lerroux acudió puntualmente, los periódicos le indicaron que el diario «El Socialista», publicaba un artículo señalando la contradicción existente entre la versión dada por Martínez Barrios, sobre su visita al Presidente de la República y las manifestaciones de Lerroux.

Ese artículo de «El Socialista» terminaba, según le manifestaron, diciendo que con qué carta debían quedarse.

A esto dijo Lerroux que no había leído el artículo, pero que podían quedarse con la carta que querían.

Nosotros tenemos la conciencia tranquila. Los radicales no hacemos nada anticonstitucional ni nada incorrecto. Nada de particular tiene el que Martínez Barrios nos haya informado de su entrevista con el Presidente de la República.

La reunión de la minoría radical duró dos horas.

No asistieron a ella, Rey Mora ni Mendizábal.

Al salir Lerroux, dijo que habían tratado de asuntos de índole interior, sin interés público.

Cambiamos también impresiones sobre los debates pendientes, especialmente sobre el referente a la Ley del Tribunal de Garantías.

El artículo adicional no nos satisface, cualquiera que sea la forma como se redacte. Si apoyamos el voto de Gomariz será por parecernos el menos malo.

Anunció que el miércoles se reunirá nuevamente.

Un periodista le dijo que entonces ya estarían aprobadas las Leyes de Congregaciones y Tribunal de Garantías.

Y a esto dijo el jefe de los radicales: Ya veremos.

Un periodista le pidió su opinión sobre el artículo de «El Socialista».

Lerroux contestó: Yo me dedico a callar y ellos a investigar. A callar para intrigarles, pero no para intrigar.



III ANIVERSARIO de la señora

Doña Josefa Martínez Cortina
que falleció el día 2 de Junio de 1930
Habiendo recibido los SS. SS. y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Por el eterno descanso de su alma se aplicarán todas las misas que se celebren hoy día 3, desde las ocho hasta las doce, cada media hora, en el altar de la Virgen de las Augustas, de la parroquia de San Bartolomé.

Su sentido esposo, don Antonio Arnaldos Ruiz y demás familia,

RUEGAN a sus amigos que tengan presente en sus oraciones y asistan a alguno de estos cultos, por lo que les anticipan las gracias.

Murcia 3 de Junio de 1933

El Congreso celebra sesión

Se acepta un voto de Gomariz sobre la revisión tan sólo de determinadas leyes

Violento escándalo con motivo de unas manifestaciones de Gil Robles

(Por telégrafo)

Madrid.—El Congreso celebró sesión, bajo la presidencia de Besteiro. Dentro del orden del día, siguió la discusión del proyecto de Ley sobre el Tribunal de Garantías. Gomariz defiende un voto, proponiendo se excluyan de la revisión las leyes votadas por las Cortes y los decretos derivados de dichas leyes. Aibornoz anuncia que lo acepta. Gil Robles defiende una enmienda, protestando de que se excluya algunas leyes de la revisión. Demuestra, dice dirigiéndose a la mayoría, que tenéis miedo a la revisión de vuestra obra. Anuncia que traerá a lista de los diputados socialistas que tuvieron encefalos durante la dictadura. Otro colaboraron con la monarquía. Un tercer lote apañado de la tribuna quibola y se le expulsa. Los socialistas incorporan a Gil Robles y les contestan los agrarios produciéndose un gran escándalo. Se rechaza la enmienda por 95 votos contra 5. Royo Villanova dice que Pablo Iglesias, si viviera, tendría que sonrojarse de la actuación de los socialistas. Estas palabras provocan nuevas protestas. Recuerda Royo Villanova que la monarquía cayó por miedo a las responsabilidades. Bruno interrumpe al orador, diciéndole que todavía no ha empezado la revolución. Royo Villanova, le contesta de este modo: Tampoco la hicisteis durante la Dictadura y colaborasteis con ella. Sánchez Román considera el voto de Gomariz un tanto confuso. Le contesta Aibornoz, rectificado Sánchez Román. Este pregunta si la Constitución está vigente o yacente. Considera inconstitucional el voto aceptado. Salazar Alonso dice que se ha dado una lección a la Constitución. Valle afirma que la fórmula aceptada deshonrará a la Cámara y a la República. Balbontin califica de grosera mentira el constitucionalismo del Gobierno. Se aprueba el voto de Gomariz convertido en artículo adicional, por 116 votos contra 51. Quedan pendientes dos títulos, que se retiraron. Y acto seguido se levantó la sesión.

La nueva sesión

No volverá a reunirse el Parlamento hasta el martes próximo.

La fiesta nacional

La corrida a beneficio del Montepío de toreros

Por telegrafo de la noche Madrid.—A beneficio del Montepío de toreros, se celebró la anunciada corrida. El ganado de Concha y Sierra, cumplió. Argabeño rejoneó dos toros regularmente. Cauteloso estuvo valiente, siendo apañado. Viniata quedó superiormente, cortando orejas. Domingo Ortega, no pasó de regular.

De interés para Murcia

El reparto de permisos para la exportación

Telegrama cursado por Unión Frutera de París al ministro de Agricultura. Numerosos miembros Unión Frutera presentan etiquetas envíos frutas Murcia Valencia expedidos desde Barcelona punto importadores aquí enormemente extrañados saber última decena mayo Cataluña obteniendo sesenta y cinco por ciento continente sin tener un solo kilo fruta exportable punto Valencia quince por ciento Murcia cinco por ciento teniendo casi totalidad fruta exportable punto protestamos respetuosamente energicamente reparto permisos preponderancia evidente Cataluña perjuicios resto España.—Saludamosle.

¡Ojo! Traje nuevo For 05., lavado a seco VERDAD Tintorería Suiza Frenería, 40

Sobre el momento político

Besteiro habla con Martínez Barrios de la actitud de las oposiciones

Por telégrafo

Madrid.—Besteiro llamó al exministro Martínez Barrios. Le manifestó que una vez aprobada la Ley relativa al Tribunal de Garantías, comenzará a discutirse la reforma de Orden público y Vagos. Le preguntó cual era la actitud de las oposiciones, cuando esto llegase, que será el martes. Martínez Barrios le contestó que el martes se reunirá el Comité de los cuatro, para decidirlo.

Se reúne la minoría socialista

Se reunió la minoría socialista, cambiando impresiones sobre los proyectos de Ley referentes a Orden público y Vagos. Se tomó el acuerdo de pedir la inmediata discusión de los haberes del personal de la Compañía Transatlántica, así como la Ley de arrendamientos. Corrió la versión de que en el seno de la minoría se habían suscitado discusiones hondas en la apreciación del momento político. Se afirmaba que la fórmula para la salida de los socialistas, sería ofrecer a Fernando de los Ríos la presidencia del Tribunal de Garantías.

La Casa Murciana, en Madrid

Homenaje al vicepresidente señor Hernández

La Casa Regional Murciana, en Madrid, teniendo en cuenta los muchos méritos condecorados por el que ha sido su presidente y en la actualidad es vicepresidente de la misma, don Antonio Hernández, ha organizado un homenaje a dicho señor, cuyos actos se celebrarán hoy día 3 y mañana día 4.

El programa de fiestas que constituyen el homenaje, es el siguiente:

Día 3.—A las diez de la noche, inauguración del teatro instalado en el domicilio social, con la representación de «Centones», de los hermanos Quintero, «Los ojos de nudo» interpretado por las señoritas Abatá y Moreno y el señor Garre (F).

Intervención del barítono señor Medias.

Ídem de la señorita Pilar Valés.

«El Pajarito», de estampas Murcianas, por la señorita Abatá.

«Coro de Mozas», de estampas Murcianas, por el coro del Cuadro Artístico de la Casa.

A las once.—1.º Lectura de la orden de concesión del distintivo de honor al señor Hernández.

2.º Entrega a mismo de un bajo relieve, obra del insigne y laureado escultor murciano don José Planes.

Esta entrega la realizará la distinguida señora doña Carmen Ruiz de Lorea, siendo precedida de unas frases que al homenajeado dedicarán la señorita Mercedes Marañón, nuestro consocio e ilustre abogado don José Candel y la señora de Lorea, ceñrán de los discursos el Presidente don Pedro Lorea Marín.

A las doce.—Gran baile de Sociedad, que terminará con un coctel de honor, dándose por terminado el acto del día a las diez de la madrugada.

Nota.—Las damas asistentes serán obsequiadas con un lindo carnet, recuerdo del acto y un delicado objeto.

Día 4.—Día de campo. Lugar designado, Villavieja de Odon.

Los autocares partirán de la Red de San Luis, esquina a Hortaleza.

La Casa Regional murciana organizado diferentes excursiones, que se celebrarán en el lugar de la excursión con el fin de que este Día de Campo sea de grato recuerdo para los asistentes.

Se trata de un acto de verdadera justicia que la Casa Regional Murciana estaba en el deber de cumplir, y nosotros al felicitarnos componentes de nuestra «Barraca», felicitamos también al homenajeado.

Mancomunidad Hidrográfica del Segura

Régimen de embalses

DIA 1 DE JUNIO DE 1933

Table with 3 columns: Pantano, Embalse M. cúbicos, Desagüe M. cúbicos. Rows include Fuencanta, Talave, Quipar, Puente, and Comarado.

Murcia 2 de Junio de 1933.

Asociación de Empleados y Obreros municipales de Murcia

Llegada del presidente de la Federación Nacional

Según anuncian de Madrid, esta noche en el rápido llegará a esta, para asistir a la Asamblea que se celebrará mañana domingo a las diez, el Presidente de la Federación Nacional de Obreros y Empleados Municipales.

La Asociación de Empleados y Obreros Municipales de Murcia, prepara el recibimiento al señor Goigore, y proyecta una comida íntima en su honor para el domingo después de la Asamblea.

Como a este acto pueden adherirse todos los Empleados municipales que lo tengan a bien, pueden hacerlo avisando hoy por todo el día en la Secretaría de la Asociación, Plaza de Chacón 3, principal, o al señor A. M., en el Ayuntamiento.

Teatro Romea

Estreno de «Grand Hotel»

La escritora vienesa Vicky Baum, escribió «Grand Hotel», tomándolo «en su propia salsa», es decir que después de elegir un Gran Hotel en Berlín, trató a formar parte de sus alrededores como camarero, y así fué tomándose de las cosas de la vida cotidiana, y trasladando a sus cuartillas. Por eso «Grand Hotel» tiene un positivo valor anecdótico y humanista. Pero más que nada, Vicky Baum se muestra en «Grand Hotel», como una observadora extraordinaria y una psicóloga profunda.

Tiene el inconveniente «Grand Hotel», de no poder prescindir, dado su tema, de un abrumador número de personajes que producen cierto cansancio en el espectador, pero que no pesan demasiado, por estar tan magníficamente dibujados.

Zeno Goldwyn, al elegir «Grand Hotel» para llevarlo a la pantalla, quiso realizar con esta obra, su máxima producción, y al efecto, eligió de entre su elenco las figuras más destacadas, y con ellas formó un reparto formidable. Seguramente el reparto más completo que se ha reunido en un film.

Greta Garbo, Joan Crawford, Lionel Barrymore, Wallace Beery, Lewis Stone, John Barrymore y Jean Hersholt como figuras destacadas, pero no ojos, pues aun cuando el Director del film Edmund Goldwyn ha querido destacar figuras, apartándose un poco, solo en la forma desde luego, de la novela, no ha conseguido gran cosa, pues todos los personajes tienen un valor positivo, independiente, y por sí mismos constituyen un tipo fundamental.

De entre todos nos pareció definitiva e imborrable, la de Lionel Barrymore, Wallace Beery y Joan Crawford. Greta Garbo no está a la altura que en ella debía esperar, aunque ya decimos que en conjunto todos cumplen a la perfección.

El teatro registró el completo.

Sombrillas PRECIOS BARATISIMOS Antonio Zamora Platería, 58 y 60.—Teléfono, 2620

Los ministros se reúnen en Consejo

Cursillos de selección profesional de maestros para las escuelas nacionales

(Por telégrafo)

Madrid.—Los ministros celebraron Consejo, bajo la presidencia de Azaña. La reunión que comenzó a las once y media de la mañana, terminó a las dos y media de la tarde.

Nota oficial

Terminado el Consejo se facilitó a la Prensa la siguiente referencia oficial:

Hacienda.—Se aprobó un decreto sobre el régimen tributario de los bienes incautados a la Compañía de Jesús.

Guerra.—Se acordó reorganizar el funcionamiento de las Juntas de plaza de las guarniciones.

Se aprobó un expediente sobre adquisición de material de aviación.

Marina.—Se acordó de conformidad con la propuesta del ministro, sobre concesión del empleo honorífico de capitán a los tenientes de la escala de reserva retribuida de la Infantería de Marina, que pasaron a la situación de retirados.

Instrucción.—Se aprobaron los siguientes decretos: Convocando a un cursillo de selección profesional de maestros para las escuelas nacionales.

Creando comisiones mixtas que colaborarán con la Dirección de la Enseñanza primaria para dar cumplimiento a la Ley de Congregaciones.

Creando otra Junta, con el mismo cometido, que entenderá en lo referente a Segunda enseñanza.

Reorganizando el cuerpo médico foral de Madrid y el Instituto de reeducación profesional.

Regulando la forma como han de percibir los Ayuntamientos las subvenciones con motivo de la construcción de edificios para escuelas.

Ampliando los derechos de los alumnos de las escuelas Normales que se encuentran en determinada situación.

Ordenando sigan funcionando las Juntas de excavaciones, mientras no se constituya la Junta superior de Tesoro artístico.

Aprobando el Reglamento para las oposiciones al cuerpo de Archiveros.

Agricultura.—Disponiendo la agrupación obligatoria de los industriales y elaboradores de arroz.

Ordenando que en los Ayuntamientos, donde se celebren periódicamente Ferias y Mercados de ganados, se instale básculas, para pesar las reses.

Disponiendo que en Galicia, en Asturias y en Santander no se permita la compra de ganado vacuno, fuera de los mercados y ferias.

Resolviendo el orden de prelación para el sacrificio de ganado en los mataderos.

También se aprobó un decreto sobre la organización de una exposición del Libro español en Buenos Aires.

Obras públicas.—Se acordaron determinadas subvenciones con motivo de obras de abastecimiento de aguas potables, en varios pueblos de Oviedo.

Se amplió a un millón de pesetas el crédito concedido por el Banco de España al canal de Lozoya.

Francisco Romero Penalba

AGENTE DE PRESTAMOS PARA EL

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

Préstamos amortizables primera hipoteca a largo plazo (hasta 50 años) sobre fincas rústicas y urbanas, hasta el 50 por 100 de su valor reembolsables a voluntad. Interés 0'51 por 100.—Préstamos especiales para el fomento de la construcción de poblaciones importantes. Gestiones para la compra de fincas hipotecadas a 4, 6 y 8 por 100 privilegiadas con el carácter de fincas públicas, cotizables como valores del Estado. Apoderamientos gratuitos para los prestatarios, de provincias. Informes gratis y folletos a quienes los solicite. DIRECCION: Paseo de Garay, 3, (frente al Puente Nuevo) TELEFONO 1339.—MURCIA

Banco Español de Crédito

Casa Central: MADRID.—Alcalá, 14 CAPITAL SOCIAL Ptas. 100.000.000.— CAPITAL DESGAMBOLADO 51.855.500.— FONDOS DE RESERVA 59.727.758,87 Sucursal en Murcia: Plaza de Fontes, 5 y Azucague, 1 Más de cuarenta sucursales y Agencias en España y Marruecos Corresp. pasates en las principales plazas del mundo. Abonamos los siguientes intereses: CUENTAS CORRIENTES A la vista, 2 y 1/2 por 100 IMPOSICIONES A PLAZO A tres meses, 3 y 1/2 por 100 A seis meses, 4 por 100 A un año, 4 y 1/2 por 100 CAJA DE AHORROS 4 por 100.

TEATRO ROMEA Empresa: VICENTE MARTINEZ

— CINE SONORO — VIERNES 1 DE JUNIO DE 1933. — A las siete de la tarde y diez y cuarto noche La película cómica, titulada FANTASMAS. La interesante Revista Fox, con el partido de Fútbol Internacional jugado en París recientemente entre los equipos de FRANCIA y ESPAÑA. Repris de la super-joya, orgullo de la Metro Goldwyn, titulada

GRAND HOTEL

Por Greta Garbo, Joan Crawford, John Barrymore, Wallace Beery, Lionel Barrymore, Lewis Stone y Jean Hersholt

Nota.—Mañana Domingo, terminación de la temporada, proyectándose, a petición del público, la super-producción Metro Goldwyn,

GRAND HOTEL

GOBIERNO CIVIL

Circular sobre la asistencia de los niños a la Escuela

Deber ineludible de mi Autoridad ha de ser velar en todo momento con especial celo, por que sean totalmente respetados, los que pudiéramos llamar derechos del niño: derecho a ser fuerte y sano de cuerpo y de espíritu, derecho a ser instruido, derecho a no ser explotado, derecho en fin, a contar con aquella protección permanente que han fijado las leyes.

Los niños de hoy son los ciudadanos del mañana. Amparando sus vidas, cuidando de la fortaleza de sus cuerpos y de la salud de sus espíritus, se labora por un futuro de prosperidades y grandezas. Para que los hombres del mañana sean capaces de sentir y vivir una democracia, sintiendo sus deberes y viviendo sus derechos, es preciso que sean cultos, es necesario que en la escuela hayan aprendido ciudadanía.

La República ha cuidado especialmente de que el problema de la enseñanza en España no pudiera plantearse por falta de Centros escolares. Hay escuelas, hay maestros, no puede haber padres que se nieguen a que sus hijos reciban la más elemental enseñanza. Frente a la incultura de esos padres la Autoridad ha de velar por la cultura de los hijos.

Con este objeto ampliado a vencer aquellos peligros evitables que puedan amenazar al niño, he acordado lo siguiente:

Primeramente.—Requiero a las Autoridades municipales y a los maestros, que la asistencia de los niños a las escuelas es obligatoria. Sin perjuicio de que los señores maestros comuniquen a los señores Inspectores de Primera enseñanza la falta del cumplimiento de tal obligación, los señores alcaldes me comunicarán semanalmente los nombres de aquellos padres que distraigan a sus hijos del ineludible deber de asistencia a la escuela a fin de imponerles por desobediencia, la sanción correspondiente.

Segundo.—Procurarán los señores Alcaldes, cooperar a la creación, desarrollo y mantenimiento de Colonias, Roperos, Bibliotecas y Cantinas escolares. De las instituciones de enseñanza primaria depende el que los niños, camaradas en la escuela y en la Cantina, sean mañana hombres que en la vida se sigan sintiendo camaradas.

Tercero.—Para evitar el peligro que supone para los niños que salen de las escuelas, sitas al borde de las carreteras, al paso de los automóviles, los señores alcaldes ordenarán el que entre el edificio escolar y la carretera, sea colocada una valla de 1,30 metros de altura, por 7 de longitud.

Igualmente dispondrán la prudencial colocación, antes de cada escuela, de un rótulo, con la inscripción de «Zona Escolar». En el plazo improrrogable de 15 días, darán cuenta los señores Alcaldes a este Gobierno, del exacto cumplimiento de cuanto se ordena en este apartado.

Cuarto.—En bien de la salud del niño y en defensa de aquella alegría que debe ser inspiración y ambiente de todos sus actos, queda terminantemente prohibido en esta provincia de mi mando la asistencia colectiva de los niños de escuelas, colegios y entidades benéficas, a los entierros.

Quinto.—Los señores Alcaldes y agentes de mi Autoridad, cuidarán de que en sus jurisdicciones respectivas no trabajen los niños menores de 10 años y de que se cumplan las prevenciones adoptadas por las Leyes vigentes en lo que al trabajo de los menores comprendidos entre los 10 y los 16 años se refiere.

Sexto.—En cuanto a la asistencia de los niños menores de 10 años a los espectáculos públicos, velarán las autoridades y agentes citados, por el exacto cumplimiento de las disposiciones vigentes. De las infracciones que se cometan haré responsables no sólo a los padres, tutores, encargados u obligados en forma legal de la guarda de los expresados menores, si no también a las empresas de espectáculos.

Séptimo.—Encarezco a los señores Alcaldes, Guardia civil, y funcionarios de Vigilancia y Seguridad a mis órdenes desplieguen el máximo celo en la persecución de la venta, exhibición, y propaganda, de libros, folletos y postales o grabados pornográficos. Ello significará velar por la fortaleza de la raza y por la salud espiritual de estos niños en los que ha depositado sus esperanzas la República.

Murcia 2 de Junio de 1933.—El Gobernador civil, José María Varela Rendueles.

Tranquilidad

El gobernador señor Varela dijo ayer a los periodistas que la tranquilidad en la provincia era completa.

Acerca de unos obsequios

El señor Varela dijo ayer a los periodistas que estaba muy reconocido al Gremio de Pimentoneros por las atenciones dispensadas a los periodistas extranjeros, a los cuales entregó el Gremio preciosos e interesantes folletos de esta industria y unas finas cajitas conteniendo pimentón.

SUFRAGIOS

Se ha cumplido el sexto aniversario del fallecimiento de que fué nuestro querido amigo y laborioso y honrado regente de estos talleres don Blas Franco Ruiz.

En sufragio de su alma se han dicho misas en la rectoral de Santa Eulalia, concurriendo la familia y amistades al piadoso recuerdo.

Reciban la sentida esposa doña Serafina Saez de la Ossa, hijos, hijos políticos y demás familia, la reiteración de nuestro pésame.

Acción republicana

Se convoca a todos los afiliados del término municipal de este partido a la Asamblea general extraordinaria que tendrá lugar el domingo 4 del actual a las diez de la mañana y a las diez y media en segunda convocatoria en el domicilio social, Plaza de Belluga 8 pral.

Se convoca a todos los señores afiliados del término provincial de este partido a la Asamblea general extraordinaria que tendrá lugar el domingo 4 del actual a las once de la mañana y a las once y media en segunda convocatoria en el domicilio social, Plaza de Belluga 5 pral.

Se ruega la más puntual asistencia por ser de sumo interés los asuntos a tratar.

Murcia 2 de Junio de 1933.

Doctor Cano

Especialidad en enfermedades de los riñones y vías urinarias. Sagasta, núm. 1, Murcia. — De 11 a 1



"Sólo lo bueno se abre camino"

Miles de personas curadas de estómago dicen así del DIGESTÓNICO del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

En Zarandona

Fiestas de San Félix de Cantalicio

Con una extraordinaria asistencia de devotos del glorioso Santo viene celebrándose desde el día 26 de Mayo la tradicional novena que en esta Iglesia Rectoral dedican con tanta solemnidad los honrados labriegos al milagroso abogado de la sede, que ha sabido posesionarse de las casas y corrales de todos los huertanos que vienen consagrados a la ruda y penosa tarea de la crianza de la principal riqueza de esta vega, otras veces protegida por la suerte y ahora tan pendiente de la ruina.

Su embargo, es de ver la confianza y entusiasmo que en San Félix de Cantalicio ponen estas señoras y cristianas gentes, sobre todo cuando el primer viernes de Marzo acuden de toda la huerta a oír las misas que en honor del milagroso Santo se celebran en esta Iglesia y a benecir la simiente de los gusanos que ponen desde entonces bajo el patrocinio del angelical religioso, que preside, por medio de su bendita imagen multiplicada en miles y miles de estampas esparcidas por toda la huerta, las faenas de la preciada cosecha.

Pero donde culmina esta piadosa devoción y se concretan todos estos afanes es en el primer domingo de Junio de cada año, fecha en que se dedica al Santo la solemnísimas función ya tradicional en toda la huerta. En dicho día, de todos los rincones de la incomparable vega del Segura afluye a esta Iglesia una verdadera avalancha de gente que viene deseosa de visitar al simpático Santo, asistir a sus solemnes cultos, darle gracias por los favores recibidos y depositar en las bandejas la cantidad ofrecida o a limosna voluntaria a que sus fuerzas alcanzan.

Por eso los mayordomos de Santo, especialmente los que, a costa de tantos sacrificios, instauraron en esta Iglesia, hace treinta años, y propagaron por toda la huerta su conocimiento y devoción, dando a la vez a esta feigresía una importancia que nunca tuvo ni llegará seguramente a tener de otro modo, y colocando unas esperanzas e ilusiones a la vez de engrandecimiento y esplendor del culto en este templo que pocos se hallan dispuestos a concebir y a realizar, quieren corresponder a la piedad y devoción de los amantes del encarecido Santo celebrando este año, como siempre, la solemnísimas función y procesión que su devoción les inspira y a que el Patrono de la seda y de la huerta es acreedor por sus milagros y protección.

Programa de Fiestas

Día 8 de Junio de 1933.—A las ocho y media de la tarde la última solemne novena a San Félix. A continuación de ella habrá concierto y fuegos artificiales en la plaza de la Iglesia que estará adornada con exquisito gusto y lucirá hermosa iluminación.

Día 4, domingo.—Ahorada y anuncio de la solemnísimas religiosa del día, Misa de alba con pláticas, Misa de Comunión general a las siete, Función solemne a las nueve, predicando el señor Cura de San Lorenzo de Murcia don Alfonso Ródenas García. Una nutrida orquesta oficiará la Misa

La gran novillada de mañana

Actuará el fenómeno mejicano Lorenzo Garza

Crece por momentos el entusiasmo para asistir a la gran novillada que organizada por la Asociación de la Prensa, se celebrará mañana tarde en nuestra Plaza.

El cartel ha sufrido una variación que lo mejora notablemente. Nifo del Matadero, sigue herido y la Asociación de la Prensa para sustituirle no ha reparado en sacrificios económicos, habiendo contratado ayer tarde, en conferencia telefónica al fenómeno mejicano Lorenzo Garza, la revolución de la temporada y el triunfador en las plazas de Sevilla y de Madrid.

La institución ha sido recibida con gran entusiasmo por la afición murciana que felicita ayer efusivamente a la Asociación de la Prensa.

Las localidades

Sigue animadísima la venta de localidades para esta gran novillada, habiéndose retirado muchos encargos de distintas poblaciones de la provincia.

La Asociación de la Prensa hace saber a los abonados que sus localidades serán reservadas hasta las ocho de la noche de hoy sábado y pasada dicha hora pondrá a la venta los encargos que no fuesen retirados.

Aviso a los asociados

Se advierte a los señores socios que podrán pasar a recoger la entrada que les corresponde para asistir a esta novillada, hasta mañana domingo a las doce. Pasada esa hora, los asociados se entenderá que renuncian a ese derecho.

Por la tarde concierto y bailes regionales en la explanada de la Iglesia.

A las siete solemne procesión con las imágenes de Santa Rita de Casia y de San Félix de Cantalicio, con acompañamiento de las asociaciones de la parroquia y de una banda de música. A la entrada de la procesión gran apoteosis de fuegos de artificios. Por la noche verbena, concierto y un magnífico castillo que dispararán los afamados pirotécnicos de Beniel Hermandad García. Todo amenizado por la laureada banda musical de Benisján.

La Ley de Congregaciones

La ha firmado Alcalá Zamora

Por telégrafo de la noche Madrid.—El presidente de la República firmó la Ley de Congregaciones religiosas.

Dicha Ley fué enviada al Congreso en las primeras horas de la tarde.

La promulgación lleva fecha de hoy

El decreto promulgando la Ley de Congregaciones lleva fecha de hoy. Besteire la recibió a las cuatro de la tarde.

Alcalá Zamora varió la fórmula usual diciendo que procede promulgarla, en lugar de promulguese. Este extremo ha sido comentadísimo.

Precios del Mercado

Relación de los géneros que se han vendido en la Lonja en el día de ayer con los precios que a continuación se expresan.

HORTALIZAS

Papas 0'11; Tomate 1'40; Bajos 0'30; Pimientos menudos 1'00; Pimientos gordos 0'00 Bonitos 0'00; Chirivías 1'30; Nabos 0'00; Cebollas secan 0'90; Calsanes 0'00; Alcachofas, 0'015; Ajo, 0'01; Ajos secos, 0'00; Ajo 0'00; Cardos 0'00

FRUTAS

Melocotones, 0'00; Manzanas 0'00; Cerezas 0'00; Peras 0'00; Nísperos 0'40; Albaricoques 0'50; Nísperos 3'60; Cerezas 0'90; Melones 0'00; Naranjas 2'25; Limones 0'15; Sandías 0'00; Cítricos 0'00; Guisantes 0'00; Guisantes 0'00

VERDURES DE CUENTA

(Doseca)

Calabaza totanera 15'00; Calabazas tiernas 0'65; Pepinos 1'25; Cebolla tierna 1'20; Berenjenas 0'00; Ajos tiernos 1'00; Lechugas 0'70; Coles 0'00; Coliflores 0'00; Lábacos 0'40; Acelgas 0'00.

PESCADERIA

Entrada de pescado en el día de ayer para la venta: Merluza 8'00; Pescadilla 4'00; Atún 8'00; Meru 5'00; Callos 8'00; Empedrado 4'00; Pajel 4'00; Besugo 8'00; Calamares 8'00; Jibias 8'00; Fideos 0'00; Gallinas 0'00; Dorada 4'00; Magres 2'00; Bacalao 0'00; Salmonetas 8'00; Sardinas 0'80; Boga 0'00; Boquerón 0'80; Chirre 0'00; Langostinos 0'00; Gambas 5'00; Almejas 1'80; Lengüados 0'00.

Notas de Palacio

Maura visita a Alcalá Zamora

Por telégrafo de la noche Madrid.—El exministro don Miguel Maura cumplimentó al presidente de la República.

También le visitaron el exministro Nicolau y los diputados Pérez Madrigal y Sigfrido Blesco, y la directiva del Colegio de doctores.

Lo que dice Maura

Al llegar Maura al Congreso, le hablaron los periodistas sobre su visita al Presidente de la República.

El jefe de los conservadores dijo que había visitado a Alcalá Zamora porque le había dado la gana.

Los comentaristas deben saber que estuvo tres cuartos de hora, exponiéndole los juicios que merece la situación actual.

Lo de Casas Viejas

El Supremo se inhibe en favor de la Audiencia de Cádiz

Por telégrafo de la noche Cádiz.—Se ha recibido en la Audiencia el sumario instruido contra el capitán Rojas, con motivo de los sucesos de Casas Viejas.

El Tribunal Supremo se ha inhibido en favor de la Audiencia de Cádiz.

El robo de ayer

A las seis de la tarde de ayer, se cometió un robo en la casa número 36 de la calle de Balart y en el piso habitado por doña Clotilde Hernández.

Los ladrones entraron a la casa por los terrados y rompiendo un baul se apoderaron de doscientas pesetas en billetes. Una vecina los descubrió y dió voces de auxilio, huyendo los malhechores.

Del hecho se dió cuenta al juzgado correspondiente.

De la Diputación

Manifestaciones del Presidente

El Presidente de la Diputación señor Palazón dijo ayer a los periodistas que había remitido a Madrid el proyecto del Palacio Provincial para que lo estudie la Casa Constructora.

También dijo que seguramente el viernes llegará a Murcia el nuevo Director de Ganadería con personal del ministerio para hacer estudio de las instalaciones que son necesarias en los terrenos de La Molineta destinados a Granja Comarcal Pecuaria.

Por último manifestó el señor Palazón que había conferenciado con los contratistas de obras de los caminos de la Diputación al objeto de que intensifiquen los trabajos que se les tiene confiados. De esta forma atiende el ruego que la Prensa le ha formulado.

Teatro Circo Villar

SABADO 3 DE JUNIO DE 1933,

A las 7 1/4 tarde y 10 1/2 noche

Reposición del graciosísimo vodevil conoro

Un perro con pupila

por los famosos artistas René Lefebvre y Arletty Diana

Estreno de la deliciosa comedia sonora Fox,

Amor peligroso

por Warner Baxter

Nota.—Domingo,

Diablos celestiales

por William Boyd

Lunes, la producción Paramount en español,

EL PAYASO

por Roberto Rey

Cinema Iniesta

Programa para hoy

Desde las cinco de la tarde

Revista sonora.

Paramount Film presenta al insuperable intérprete del tango Carlos Gardel acompañado por la eminente bailarina española de fandanguillos Goyita Herrero, en

Espérame

No deje de ver la mejor producción de la temporada

Nota.—Lunes Extraordinario día 5,

EL CODIGO PENAL

En español, por María Alba y Barry Norton

Película infinitamente superior a LA MUJER X

Cine Popular

Domingo día 4 de Junio

Desde las tres de la tarde

La colosal producción americana en cinco partes, por Leo Maloney, titulada

Ladrones de ganado

La preciosa producción,

El poder de una mirada

Interpretada por los insuperables artistas May Mac Avoy, Myrna Loy y Conrad Nagel

LA BOLSA

COMIZACION DEL DIA 2

Por telégrafo	de la noche
Interior 4 %	87'00
Amortizable 5 %	86'25
Idem 4 %	78'50
Banco de España	585'01
Franco	000'00
Libras	46'20
Dollars	89'65
	9'84
	61'05

II SEÑORA II

Por 2 pesetas, guarde sus mantas desinfectadas y limpias a vapor.

Tintorería Suiza

Frenaría, 40

NOTICIAS

CONVALECIENTE

Lo está de la larga enfermedad que ha sufrido el acreditado comerciante de esta plaza don Fermín García Puente. Lo celebramos.

Academia de Comercio

dirigida por

Federico Dias Pache

Cátedra Mercantil, Teneduría de Libros por Partida Doble, e Idioma Francés

Jabonarias, 14

Congreso de aviación

Se pide la adaptación del autogiro en los aviones

Por telégrafo de la noche Madrid. Continúa sus deliberaciones el Congreso de aviación sanitaria.

Se propuso la adaptación del autogiro en los aviones.

Se acordó hacer un estudio sobre este asunto.

EN EL CIRCO

Estreno de "Un perro con pupila"

Ayer se estrenó en el Circo Villar, «Un perro con pupila» por René Lefebvre y Arletty Diana.

La fotografía está bien cuidada, así como la presentación que es fantástica.

En la interpretación se distinguen los artistas citados.

La obra resulta un tanto subida de color.

Juventud estudiosa

—000—

Ha terminado la carrera en el Conservatorio con nota sobresaliente la bellísima señorita Marita Ramallo Rosique.

Felicitemos a la aventajada alumna así como a sus padres don Sebastián y doña Pepita y demás familia.

ELIXIR ESTOMAGAL

SAIZ DE CARLOS

ESTÓMAGO INTESTINOS



Que en este tiempo que estamos viviendo...
CASA BRUGAROLAS

Folleto gratis

TELEFUNKEN

Para cada uno directo a la línea de alumbrado...
Aparatos para cada uno...

Union Española de Explosivos

SOCIEDAD ANONIMA DOMICILIADA DE BILBAO
SUCURSAL EN MADRID: CALLE DE VILLANUEVA, NUM. 11
Fabricas en Vizcaya (Zuazo, Luchana, Elorrieta y Gabaurrea)...

Bañeras esmaltadas desde 120 ptas
Brugarolas y Compañia
Sociedad, 10 Murcia. Teléfono 1289

LA MAQUINISTA DE LEVANTE

Grandes talleres de fundición, calderaria, maquinaria y electricidad
Bombas centrífugas, separadoras magnéticas, molinos y trituradoras...

Horario de trenes en la Estación de Murcia

Este nuevo horario comienza a regir el día 19 de Marzo

Table with columns: N.º del tren, Designación, Clases, Procedencia, Destino, Llegada, Parada, Salida. Lists train schedules for routes like Murcia-Cartagena, Murcia-Almería, etc.

Llamadas de interés

- (1) Solo lleva viajeros en el trayecto Orihuela-Almería.
(2) Viajeros para Alicante embarcarán al tren 954 en Almería.
(3) Solo lleva viajeros en el trayecto Murcia-Orihuela.

LA CATALINA (2)

Seguros contra incendios y explosivos de todas clases...
SITUACION Y DESARROLLO DE LA COMPANIA

Table with columns: Años, Primas, Sinestros indemnizados, Reserva de riesgos en curso, Reservas patrimoniales. Shows financial data from 1871 to 1921.

Agustín Monteverde
SANTA TERESA, NUM. 7

El Sol Agencia de transportes y cargamentos
Transportes de paquetes y mercancías en general por autocamiones...

Compañia Transatlántica
Servicios del mes de Noviembre 1932

Línea del Cantábrico a Cuba-Méjico
Línea del Mediterráneo al Brasil-Plata
Línea del Mediterráneo al New-York-Cuba
Línea del Mediterráneo a Puerto Rico-Venezuela-Colombia

Los Compañeros de la Antorcha

en una empresa cuyo móvil era Juan de Simeuse, repugnaba al marqués de Rieux. Quería obrar con sus propios recursos...

ven—habéis expuesto la vida por una bagatela...
—Infinidad de veces nos ha ocurrido a cada uno de nosotros, señor marqués—dijo «Botón de Oro».

subterráneos del «Hotel del Diablo», y pudisteis ver trabajar a los monederos falsos.
—Y podría agregar el señor marqués—dijo «Botón de Oro»—que salvamos la piel milagrosamente...

nos sirve ese dinero. Nos hemos vuelto algo filósofos, y queremos vivir en paz con lo que tenemos.
—«Ovidais, según eso, que de un momento a otro podéis caer en manos de la policía, y que, una vez cogidos podéis ser ahorcados»